

Jahresbericht 2022

zuhanden der 7. Mitgliederversammlung Verein Meyerhofscheune Witikon Datum: Donnerstag, 20. April 2023

Erfreulich, wieder ein aktives Jahr mit bekannten Anlässen und neuen Aktivitäten.

Frühlingputz in der Meyerhofscheune – Samstag, 26. März 2022

Die Winterpause ist vorbei. Wir starten mit dem Frühlingsputz und den Vorbereitungen für das vierte Betriebsjahr.



Neuzuzügerspaziergang / Neuzuzügerbrunch – Samstag, 09. April 2022

Die Neuzuzüger werden in diesem Jahr vom Quartierverein zu einem geführten Rundgang durch das Quartier eingeladen (Route Loorenschulhaus, GZ-Witikon, Meyerhofscheune, Oberdorf, Alte Kirche Langmattschulhaus, reformierte und katholische Kirche). Die rund 60 Teilnehmer/Innen hatten beim anschliessenden Brunch im Saal des katholischen Pfarreizentrums Gelegenheit die Witiker Institutionen näher kennen zu lernen. Am Stand der Meyerhofscheune wurde rege diskutiert und es konnten einige neue Mitglieder gewonnen werden.







Mitgliederversammlung – Donnerstag, 19. Mai 2022

Für die 6. Mitgliederversammlung fanden sich 14 Mitglieder (bei 13 Entschuldigungen) in der Scheune ein. Die statuarischen Geschäfte wurden jeweils ohne Gegenstimme genehmigt. Nach 6 Jahren mussten wir Stephan Strebel als Kassier aus dem Vorstand verabschieden. Ein herzliches Dankeschön für seinen Einsatz. Er bleibt uns aber als Vereinsmitglied erhalten. Sabine Koch wird zukünftig die Vereinskasse verwalten. Im Anschluss an die Versammlung wurde die Gelegenheit für ein gemütliches Zusammensein bei einer Wurst vom Grill und Tranksamme genutzt.





Ausstellung Witiker Persönlichkeiten, Vernissage Samstag, 28. Mai 2022

Mit der Vernissage zur Ausstellung mit "Interessanten Witiker Persönlichkeiten" wurde die Reihe Kunstsommer Witikon 2022 in der Meyerhofscheune eröffnet. Besonders gefreut hat uns die Anwesenheit von Lotti Baumann und Annemarie Oppliger-Vannini unter den zahlreichen Gästen. Nicht ohne Stolz konnten wir neben den Portraits von Stephanie Glaser, Lotti Baumann, Jean Vannini, Ueli Beck, Giacomo Brunner-Gerdes und Mani Giger Fotos und ein Originalbild von Karl Meyer-Lorenz, dem einstigen Besitzer des Meyerhofs zeigen.











Zweites Kultourfest Witikon – Freitag, 17. Juni 2022

Witikon ist auf den Beinen – auch das zweite Kultourfest fand bei herrlichem Somerwetter statt und war ein voller Erfolg. Der Standort Meyerhofscheune überzeugte mit Musik und wunderbarem Ambiente. Die Band "The Cups" begeisterte Kinder wie Erwachsene mit ihren Konzerten und beim Stück "my Day is Friday" ging richtig die Post ab. Dramatik pur brachte die Gruppe des Theaters JUHU mit ihrem Stück "Roman and Julie" auf die Bühne. Vom Nachmittag bis nach Mitternacht herrschte ein reger Betrieb.



















Schulklassen und Senioren besuchen die Austellung in "de Schüür" – Juli 2022

Seniorengruppen und Schulklassen interessierten sich für die Ausstellungen in der Meyerhofscheune. Besondere Aufmerksamkeit fanden dabei die Dokumentation über Giacomo Brunner, die Geschichte des Fussballclub Witikon und die Kanonenkugeln aus der Schlacht um Zürich.







3. Witiker Feuerwehrtag des QVW – Samstag, 03. September 2022

Die dritte Druchführung des Witiker Feuerwehrtages lockte wiederum viele Quartierbewohner auf den Schulhausplatz Langmatt. Neben den High-tech Fahrzeugen der Freiwilligen Feuerwehr war die Witiker Feuerwehrspritze JG 1853 des Vereins Meyerhofscheune ein besonderer Anziehungspunkt für Klein und Gross.











Stand am Witiker Dorfmärt – Samstag, 17. September 2022

Mit etwas Augenzwinkern haben wir festgestellt, dass die Wettbewerbsfragen an unserem Stand des Dorfmärts zum Thema "Wie gut kennt ihr Witikon" auch für eingefleischte Witiker und Profis nicht ohne Stirnrunzeln beantwortet werden konnten. Einiges zu diskutieren gab die Verwendung des Vermächtnisses des Schlossermeisters Hans Möckli. Gratulation den glücklichen Gewinnern. Die Auflösung kann auf unserer Website, www.meyerhofscheune.ch nachgelesen werden







Quartier macht Schule - 19. - 24. September 2022

Angeregte Abende verbrachten auch die Teilnehmer/Innen bei den Lektionen, die der Malermeister Roger Suter und seine Mitarbeiterin zu den Fachgebieten Kalligraphie, Marmorieren und Schimmelbekämpfung im Rahmen von «Quartier macht Schule» durchführten.









Offene Scheune 24. April / 29. Mai / 3. Juli / 28. August / 25. September / 30. Oktober

Die «Offene Scheune», jeweils am letzten Sonntagnachmittag in den Sommermonaten lockt immer eine schöne Anzahl Besucher an. Angeregte Gespräche ergaben sich zur Dokumentation über den geplanten Neubau von Tilla Theus und die Geschichte der ehemaligen Wirtschaft «Neue Post» auf unserem Nachbargrundstück. Wir erhalten dabei auch immer wieder interessante Informationen zum Quartier. Auch das Konzert des jungen Witiker Singer – Songwriters Jari Rentsch im Rahmen der offenen Scheune Ende September war ein Erfolg.



















Führungen und Gruppenbesuche

Die Möglichkeit für Führungen durch die Ausstellungen verbunden mit einem gemütlichen Apero wird von Vereinen und privaten Gruppen zunehmend genutzt.





Wir erhalten auch immer wieder Anfragen von Sekundar- und Gymischülern für Unterlagen zu Projektarbeiten, die sich mit der Quartierentwicklung befassen.

Projektarbeit Leo Weissbeck (Schüler 12-Jahre, Quarzstrasse 14, 8053 Zürich)

Ich wohne in Zürich-Witikon, das im Jahr 1934 in die Stadt Zürich eingemeindet wurde. Witikon ist ein kleines Quartier mit einer Fläche von 4,93 qkm, das auf einem Hügel liegt. Dadurch hat man von vielen Plätzen einen tollen Blick auf den Zürichsee. Es liegt gleich neben Zollikon und Binz. Im Laufe der letzten 50 Jahre hat der Bevölkerungswachstum in Witikon stark zugenommen (2022)







Via Advent – ein Advents-Spaziergang durch Witikon, Dezember 2022

Im Herbst haben wir eine Anregung in der «Lädelipost» von Flavia Marchi aufgenommen und im Quartieranzeiger einen Aufruf zur Gestaltung von Adventsfenstern platziert. Auf dem ersten Adventsweg in Witikon gab es von Anfang Dezember bis Weihnachten neun stimmungsvolle Adventssujets zu bestaunen. An einigen Standorten bot sich auch Gelegenheit für eine Begegnung bei Punsch und Glühwein.













Mitgliederwerbung 2022

Unser Verein zählte Ende Dezember 2022 110 Mitglieder.

Ende Oktober hat Ludger van Elten die Leitung des Gemeinschaftszentrums an seine Nachfolgerin Stefanie Krauer übergeben und hat Witikon verlassen. Wir danken Ludger für die gute Zusammenarbeit und heissen Stefanie im Vorstand unseres Vereins willkommen.



Erweiterung des Vereinsinventars

Unsere Sammlung konnten wir auch in diesem Jahr wieder um einige interessante Objekte erweitern. Hierzu eine Auswahl.



Schlafzimmermöbel für Nachttopf Bauernhof Weber ca. 1930



Litho Berghaldenstrasse 1934 mit Fuhrwerk, Alfred Koella



Broschüre Eierbrecht Reno Casetti



Bild Alte Kirche Witikon Renzo Casetti

Für den Vorstand

Heinz Weyermann, Präsident

Zürich-Witikon, Dezember 2022